

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



08.01.2021

Steigender Anzahl von Zwangsverheiratungen und Genitalverstümmelung bei Mädchen entgegenwirken

Die Landeshauptstadt München geht entschlossen gegen die dramatisch steigende Anzahl von Genitalverstümmelung bei Mädchen und Zwangsverheiratungen vor. Hierzu werden folgende Maßnahmen geprüft und umgesetzt:

- starke Ausweitung der Aufklärung bei Familien mit Migrationshintergrund in mehreren Sprachen.
- Meldepflichten innerhalb der Organe der LHM bei entsprechendem Verdacht.
- Kürzung bzw. Streichung von städtischen Förderungen bei Verstoß gegen diese Verbote.

Weiterhin setzt sich die Landeshauptstadt München für die folgenden Gesetzesinitiativen ein:

- Einordnung der entsprechenden Tatbestände als Straftaten.
- Aussetzung der Verjährung beim Tatbestand der Genitalverstümmelung bei Mädchen.
- Konsequente Inobhutnahme von Kindern bei entsprechenden Verdachtsmomenten.

Begründung

Der erste Bericht „Gleichstellung von Frauen und Männern 2020“ der Gleichstellungstelle für Frauen hat neben vielen positiven Entwicklungen leider auch einen "dramatischen" Anstieg von Genitalverstümmelung bei Mädchen und Zwangsverheiratungen festgestellt. Dies ist in einer westlich-aufgeklärten Gesellschaft eine untragbare Entwicklung. Gerade mit Blick auf die Gleichstellung von Frauen und Männern und die dringend notwendige Integration von Menschen mit Migrationshintergrund besteht hier Handlungsbedarf. Die Landeshauptstadt München muss sowohl im Rahmen ihrer eigenen Kompetenzen und Möglichkeiten, die ohne Zweifel bereits vorhandenen Anstrengungen weiter und deutlich verstärken und darüber hinaus ihren Einfluss geltend machen, um notwendige Verbesserungen der Präventivmaßnahmen auch auf Ebene der Gesetzgebung zu erreichen.

Hans Hammer (Initiative)
Stadtrat

Dr. Evelyne Menges
Stadträtin

Beatrix Burkhardt
Stadträtin

Alexandra Gaßmann
Stadträtin

Heike Kainz
Stadträtin

Sabine Bär
Stadträtin

Ulrike Grimm
Stadträtin

Veronika Mirlach
Stadträtin